

La Mañanera

JUEVES 19 DE
SEPTIEMBRE DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTELeticia Ramírez Amaya, secretaria de Educación Pública
Alejandra Frausto Guerrero, secretaria de Cultura
Edna Elena Vega Rangel, subsecretaria de Ordenamiento Territorial y Agrario
Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS

CONMEMORACIÓN S19

1. Previo al inicio de la conferencia matutina, el mandatario izó la bandera nacional a media asta en honor a las personas que perdieron la vida en los sismos de 1985 y 2017; durante el acto, lo acompañó la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, y los titulares de la SSPC, Segob, Sedena, Semar, GN, la CNPC, el jefe de Gobierno de la Ciudad de México y el presidente de la Cruz Roja Mexicana.

INFRAESTRUCTURA

1. Edna Elena Vega informó acerca de las labores de reconstrucción, tras el sismo del 2017; detalló que se realizaron 71,277 acciones de vivienda, se invirtieron 33,496 mdp en 889 municipios de 10 entidades, se beneficiaron 34,158,385 personas, se generaron 496,463 empleos directos y 602,746 indirectos y se ha concluido el 99.7% de las obras.

2. Leticia Ramírez informó que se llevaron a cabo 5,473 acciones de reconstrucción en materia educativa, se invirtieron 9,552 millones de pesos en 574 municipios, se beneficiaron 1,472,969 personas y se generaron 133,734 empleos directos y 66,867 indirectos; destacó que hay 6 acciones en proceso y se concluyeron 5,467.

3. Respecto a la reconstrucción en el sector salud, en particular del IMSS, refirió que se reconstruyeron 4 hospitales y 5 centros de salud, se invirtieron 2,998 mdp en 9 municipios, se benefició a 1,088,167 personas, se generaron 21,754 empleos directos y 87,016 empleos indirectos y se concluyeron 5 obras. Al referirse al IMSS-Bienestar, dijo que se realizaron 163 acciones de reconstrucción con una inversión de 1,004 millones de pesos en 83 municipios.

4. Alejandra Frausto, indicó que en el sector Cultura, se impulsaron 2,717 acciones de reconstrucción con una inversión de 9,787 millones de pesos en 629 municipios; de ello, se beneficiaron 23,700,702 personas, se generaron 71,968 empleos directos y 49,163 indirectos. Agregó que hay 203 acciones en curso y se concluyeron 2,514; realizó distintos enlaces en vivo con los gobernadores de Oaxaca, Guerrero, Ciudad de México, Estado de México, Puebla, Chiapas, Morelos y Tlaxcala.

REFORMA AL PODER JUDICIAL

1. Reiteró que la reforma al Poder Judicial permitirá avances muy importantes; señaló que actualmente está sólo al servicio de una minoría y de la delincuencia, por lo que no se imparte justicia pronta y expedita; denunció en lo que va de su gobierno, 192 personas privadas de la libertad fueron liberadas en fin de semana, mientras que de lunes a jueves se liberaron a 58.

MIGRACIÓN

1. Reiteró que hay que atender las causas de la migración, ya que la gente abandona sus comunidades por necesidad y no por gusto; recordó que se propuso a EUA que invirtiera en los países con población más pobre y con más migración, pero que no se ha avanzado

en eso porque es otra su concepción. Destacó que su gobierno ha destinado alrededor de 200 mdd en países de Centroamérica para apoyar a disminuir el flujo migratorio.

Detalló que al 7 de septiembre de 2024, el flujo migratorio en la frontera norte del país disminuyó 66% con respecto a diciembre de 2023. Resaltó que Joe Biden es el único presidente de EUA, en los últimos tiempos, que no ha construido muros; destacó que en el gobierno de su homólogo, por primera vez inició un programa a través de la aplicación CBP One para entregar visas.

Indicó que el bloqueo a Cuba por parte de EUA, en el fondo, busca aislar a un país para que al no tener posibilidades de desarrollarse y de garantizar a su pueblo los satisfactores básicos, suponen que el pueblo va a revelarse en contra de su gobierno; expuso que a partir de que anunció la pausa con la embajada de EUA en México, el gobierno de ese país ha dejado de intervenir, porque cometieron el error de opinar en contra de la reforma al Poder Judicial.

2. Destacó que los migrantes mexicanos en EUA envían 65 mil mdd al año de remesas, por lo que son la principal fuente de ingresos del país; detalló que la inversión extranjera directa en México en 2023 fue de 35 mil mdd.

JUSTICIA

1. Denunció que la FGR no ha recibido toda la información sobre la detención de Ismael "El Mayo" Zambada y Joaquín Guzmán López; dijo que el Departamento de Estado de EUA no informó al Gobierno de México sobre el acuerdo con Joaquín Guzmán; "eso requiere de una explicación, porque si ahora estamos enfrentando en Sinaloa una situación de inestabilidad, de confrontación, pues se debe a que tomaron esa decisión y nosotros no estamos de acuerdo en que se ignore a México, porque aquí tenemos el problema", expresó.

SEGURIDAD

1. Sobre el tema de inseguridad en Sinaloa, dijo que es debido a que los dos grupos delictivos tomaron la decisión de confrontarse, pero el gobierno está enfrentando y resolviendo la situación; refirió que en el estado no había la violencia que hay ahora ni está fuera de control, pero que se ha tenido que implementar medidas especiales. Explicó que es una situación excepcional, extraordinaria y un asunto irregular.

Agregó que en EUA tienen que hacer una revisión de sus valores familiares, porque la carencia de estos ha generado que se incremente el consumo de drogas; insistió que hubo un arreglo en las detenciones de los capos y debido a ese arreglo, que México no conoce, produjo una confrontación de los grupos en Sinaloa.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Ausó al gobierno de EUA de ser corresponsable de la situación en Sinaloa, al llevar a cabo el operativo que desembocó en la detención de Ismael "El Mayo" Zambada y Joaquín Guzmán López; dijo que no puede haber una relación de cooperación cuando se toman medidas unilaterales. Recordó que en la embajada de EUA le hicieron un reconocimiento a Genaro García Luna y la DEA lo consideraba un policía ejemplar.

Acusó a las agencias de EUA, especialmente la DEA, de ser la principal fuente de información para las campañas en su contra; arremetió contra Tim Golden, The New York Times y Anabel Hernández por acusarlo de mantener supuestos vínculos con el narcotráfico.

GOBERNABILIDAD

1. Adelantó que el 27 de septiembre, junto con la presidenta electa, visitará Sonora para entregar el acueducto y el distrito de riego a los pueblos Yaqui; informó que durante su Gobierno salieron de la pobreza 9.5 millones de mexicanos.
2. Al finalizar la conferencia matutina, se fotografió con parte del equipo que encabezó el Programa Nacional de Reconstrucción por los sismos de 2017; destacó los trabajos de reconstrucción realizados en los templos que resultaron dañados por los sismos.

PUEBLOS INDÍGENAS

1. Agradeció a los diputados de todos los partidos por haber aprobado por unanimidad la iniciativa de ley que envió para garantizar los derechos de los pueblos indígenas de México; explicó que aunque hay diferencias, también hay asuntos que unen a todos. "Fue una actitud de justicia y de mucha bondad de parte de nuestros adversarios", sentenció.

TRANSPARENCIA

1. Reiteró que Claudia Sheinbaum es lo mejor que le pudo haber pasado al país en este tiempo; dijo que sólo que Claudia Sheinbaum lo fuese a ver a Palenque, la recibiría; "no quiero dar a conocer mi testamento político, mi familia dice que no está de acuerdo", expresó.

P/C
SOLUTIONS
LATAM

DATO ADICIONAL

Descarta reunirse con Ken Salazar, embajador de EUA en México, a once días de concluir su sexenio; dijo que no tiene caso, porque no hay tema que tratar.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la situación de violencia en Sinaloa, expresó: "Sinaloa no está como se piensa, que está completamente fuera de control".